

## DIE-O.9

### **ACCIONES DESARROLLADAS POR EL SISTEMA DE EXTENSIÓN AGRARIO EN LA PROVINCIA DE HOLGUÍN EN LOS ÚLTIMOS TRES AÑOS.**

*Eugenio Rodríguez Cedeño, Dalmarelis Rodríguez Leyva, Zulema Rodríguez Fuentes, Ruber Peña Fleitas, Maikel Ricardo Guerra, Yovanis Ferras Tellez y Miguel Rosales*

Unidad de Extensión, Investigación y Capacitación Agropecuaria de Holguín (UEICA-H), Cuba

*email:* granosv@enet.cu

**RESUMEN.** Desde la fundación el 31 de octubre de 1987 de la Estación Territorial de Investigaciones Agropecuarias de Holguín (ETIA-H), hoy Unidad de Extensión, Investigación y Capacitación Agropecuaria de Holguín (UEICA-H), creada con el objetivo de perfeccionar los vínculos investigación producción con la fusión de los centros experimentales agropecuarios existentes e implementar un sistema de Extensión Agraria, el cual se fundó el 24 de Mayo de 1994 lográndose un fortalecimiento entre instituciones nacionales, la UEICA-H y los productores enlazados todos con los agentes de Extensión Agraria mediante las diferentes acciones de carácter agropecuario. En los últimos tres años en la provincia de Holguín se logró institucionalizar el SEA a nivel provincial y municipal, poner en funcionamiento las comisiones de extensión agraria a los niveles correspondientes, se fortaleció bajo un programa de acciones la participación de los agricultores junto a los extensionistas en la evaluación y selección de tecnologías y variedades de los diferentes cultivos, lográndose desarrollar en esta etapa: 87 ferias de biodiversidad y tecnologías, 186 talleres agrarios, 487 actividades de carácter divulgativo, solucionar 417 demandas de los productores incluyéndose los de tipo tecnológico y de capacitación, atención a 42 fincas de semillas, se logró diagnosticar 13 municipios, 40 consejos populares y 90 unidades productivas con su plan de acción y se trabaja con 144 productores experimentadores.